



CHU COMMUNIQUÉ Poitiers DE PRESSE

Poitiers, le 1er mars 2024

Mars Bleu : Le CHU de Poitiers s'engage pour le dépistage du cancer colorectal

Cette année, en mars, le CHU de Poitiers relaie la campagne nationale « Mars Bleu », dédiée à la promotion du dépistage du cancer colorectal.

La Vie la Santé, associée aux partenaires locaux tels que la Ligue contre le cancer, le centre régional de coordination de dépistage des cancers Nouvelle-Aquitaine et la Caisse primaire d'assurance maladie, ainsi que nos médecins, gastro-entérologues, proposent au grand public ainsi qu'au personnel hospitalier, différentes animations pendant les deux dernières semaines de mars.

LES ANIMATIONS

➤ Poitiers - Site de la Milétrie

Le jeudi 21 mars, de 12h30 à 14h30

Conférence – Le cancer colorectal, du dépistage au traitement

Par le professeur David Tougeron et le docteur Raphael Olivier, gastro-entérologues, ainsi que le docteur Sarah Ettouati, médecin coordonnateur territorial au centre régional de coordination de dépistage des cancers Nouvelle-Aquitaine.

Au programme : ils vous expliqueront en détails l'intérêt du dépistage, ses modalités, comment se déroule une coloscopie, et la prise en charge des polypes et cancers du côlon.

Salle de conférence Camille Guérin

Le lundi 25 mars, de 14h à 16h

Atelier collectif sur le **rôle protecteur de l'alimentation**, vis-à-vis du cancer colorectal

Animé par Delphine Ladril, diététicienne

La Vie la Santé - Atelier gratuit, ouvert à tous

Inscription obligatoire au 05 49 44 48 18 ou par mail à l'adresse vielasante@chu-poitiers.fr

➤ Galerie du centre commercial Auchan Poitiers Sud

Le samedi 23 mars, de 11h à 18h

Stand d'information et de sensibilisation – Promouvoir le dépistage en évoquant les idées reçues, les représentations face au dépistage. Présenter le kit de dépistage, et échanger plus largement sur la prévention.

De nombreux partenaires présents au côté du CHU de Poitiers : le centre régional de coordination de dépistage des cancers Nouvelle-Aquitaine, la Ligue contre le cancer, la Caisse primaire d'assurance maladie, etc.

Galerie commerciale – Auchan Poitiers Sud

MARS BLEU

Le CHU s'engage pour la promotion du dépistage du
CANCER COLORECTAL



Jeudi 21 mars - de 12h30 à 14h30

Conférence - Cancer colorectal, du dépistage au traitement

Pr David Tougeron et Dr Raphaël Olivier, gastro-entérologue, ainsi que le Dr Sarah Etouazi, médecin coordonnateur au CRCDC-NA
Salle de conférence Camille Guérin - Site de la Milétrie - CHU Poitiers

Samedi 23 mars - de 11h à 18h

Stand d'information et de sensibilisation

Par la Vie la Santé, le CRCDC-NA, la Ligue contre le cancer, la CPAM et d'autres partenaires
Galerie commerciale - Auchan Poitiers Sud

Lundi 25 mars - de 14h à 16h

Atelier collectif - Le rôle protecteur de l'alimentation

Par Delphine Ladril, diététicienne
La Vie la Santé - Site de la Milétrie - CHU Poitiers

Le mois de mars est dédié à la promotion du dépistage du cancer colorectal. Chaque année, il touche environ 43 000 nouvelles personnes, dont, malheureusement 50 % des personnes atteintes décéderont.

Cependant, lorsqu'il est détecté tôt, il peut être guéri dans 9 cas sur 10. Le dépistage des cancers est donc un enjeu majeur, dépistage qui reste toujours insuffisant en France, notamment pour le cancer colorectal où seul 30 % de la population cible (personnes de plus de 50 ans) participent. Le cancer colorectal reste donc la 2^e cause de décès par cancer.

Dans la Vienne, les derniers chiffres du taux de participation au dépistage, donnés par le centre régional de coordination de dépistage des cancers Nouvelle-Aquitaine, sont d'à peine 37 %, et même beaucoup plus bas (tout juste 20 %) dans certaines zones rurales ou dans les quartiers prioritaires.

Retrouvez toutes les informations sur le site internet
du CHU de Poitiers

DÉPISTAGE
DES CANCERS
Centre de coordination
Nouvelle-Aquitaine



Le dépistage s'adresse à toute personne âgée de 50 à 74 ans et il est à réaliser tous les deux ans. C'est un autotest à effectuer à la maison en seulement 3 minutes, grâce à un kit disponible gratuitement. Il a pour but de dépister les polypes (lésion bénignes mais précancéreuses) dont la résection permet d'éviter un cancer ou de détecter un cancer colorectal à un stade précoce.

Le kit peut être obtenu auprès du médecin généraliste, du pharmacien ou encore en le commandant sur monkit.depistage-colorectal.fr.



Stéphan Maret, directeur / Paola Da Cunha, Hélène Delafond, Gracienne Guéan chargées de communication

CENTRE HOSPITALIER UNIVERSITAIRE - DIRECTION DE LA COMMUNICATION ET DU MÉCÉNAT

AGORA direction - 2 rue de la Milétrie - CS 90577 - 86021 Poitiers Cedex

Téléphone 05 49 44 47 47 - communication@chu-poitiers.fr